
第２１８回教員会議・第１２５回研究科委員会議事要録 

 

日 時：平成２７年９月１６日（水）１３：３０～１４：５０ １５：００～１６：１０ 

場 所：後援募金記念棟 会議室 1-2 

 

議題 

 ◆教員会議◆  

[審議事項]  

１．学類長  

（１）副学長候補適任者の推薦について 

 資料１に基づき、３名の副学長候補適任者を１０月２３日までに推薦することが説明さ

れた。候補適任者は学長から就任を依頼された場合には辞退しない者である必要がある。

候補適任者の選出方法は学類に委ねられている。 

 選出方法について討議の上、３名連記（記入は１名または２名でも有効）の無記名投票

による選挙を行い、上位者から学類長が意向を確認していき、候補適任者リストを作成す

ることとした。投票は１０月１４日開催予定の教員会議で行う。 

（２）研究員（プロジェクト）の任用について 

回収資料に基づき、foRプロジェクトに指定された高貝准教授のプロジェクト研究員とし

て アレハンドロ アヤラ・ケサダ氏を任用することが提案され、了承された。 

２．教務委員会 

（１）平成２７年９月卒業判定について 

回収資料に基づき、３名の９月卒業者が了承された。 

（２）平成２７年度非常勤講師計画について 

資料２に基づき、非常勤講師計画について説明され、了承された。 

３．学生生活委員会 

（１）学生の懲戒について 

 理工学類の男子学生による理工学類の女子学生に対するわいせつ行為および携帯の盗み

見行為に対して、９月１６日（本教員会議での了承時）より３か月間の停学処分とするこ

とが了承された。本件は学生相談室に相談があり、ハラスメント・ゼロ対策室、学生生活

委員会および学生課で対応を検討したものである。グループアドバイザー・学生生活委員

会・学生課・教務課が連携して、今後のケアにあたることも併せて報告された。 

 なお、懲戒処分は学長決裁後、即日当該男子学生に通知された。 

[報告事項] 

１．学類長  

（１）教育研究組織の再編について 

資料３に基づき全学的な組織再編の動きについて報告され、農学系教育研究組織の設立



などと併せて理工学類も再編していく必要があることが報告された。理工系強化の全体方

針を受けて、教員ポストの増加を実現させるように計画する。今後も情報提供を行い、必

要に応じて意見聴取を行う。 

理工分野の基礎教育の重要性について発言があり、基礎教育の重要性は理解しており効

率的・効果的なカリキュラムを考えたいとの回答があった。 

（２）入学者選抜方法研究委員会の報告について 

資料４に基づき、大学院入学者数の推移が報告された。 

２．教務委員会 

（１）学生の休・退学について 

資料５が投影され、１０月からの休学者２名と退学者１名について報告された。 

（２）非正規生（科目等履修生）の受け入れについて 

資料６に基づき、２名の受け入れが報告された。 

（３）第１３５回教務協議会について 

１）教員が保有する個人情報の取扱いに関するガイドラインについて 

資料７に基づき個人情報の取り扱いに関するガイドラインが説明され、個人情報の取り

扱いには十分な注意を行うよう要請があった。 

３．学生生活委員会 

（１）入学料徴収猶予者の納入結果について 

 未納者は無く、入学取り消しとなる学生はいないことが報告された。 

（２）９月卒業生の表彰について 

 該当者なしであることが報告された。 

（３）ＳＮＳ利用による学生間のトラブルについて 

 男子学生より女子学生に対ししつこくメッセージを送る事例が学生相談室に持ち込まれ、

学生を強く指導したことが報告された。ＳＮＳの利用マナーについて一層の教育が必要で

はないかといった発言があった。 

（４）成績不振者調べについて 

 成績不振者調べに対する協力要請があった。 

４．入試委員会 

（１）平成２８年度一般入試募集要項及び私費外国人留学生入試について 

 一部科目の取り扱いの変更、受験料のコンビニ支払いへの変更などに伴い、募集要項が

改訂中であることが報告された。Ｓ棟改修工事の影響で、前期試験が２月２５日の午後に

実施となり、採点は翌日午前となることが報告された。入学試験日およびセンター試験監

督説明会開催日の日程確保の要請があった。 

５．第２４８回教育研究評議会報告(９月１日開催)  

【審議事項】 

（１）駐車場の整備について（意見聴取） 



 駐車場整備計画および定期入構・臨時入構の有料化について説明された。運営方法につ

いての意見や要望を１０月上旬までに出すよう要請された。 

 システム概要の説明が欲しい・駐車場にゆとりがある土日は無料として欲しい・学内で

開催するイベントへの参加者は無料として欲しい・理工共通棟などへの重量物運搬に配慮

して欲しい、といった要望があった。 

（２）公正研究規則等の改正について 

 規則改正が了承されたことが報告された。 

【報告事項】 

（１）平成２７年度学長学術研究表彰について 

 学術研究表彰３名（理工より高橋教授）、学術研究功績賞１名（金澤特任教授）が表彰

される。 

（２）平成２８年度概算要求について 

 資料に基づき、重点領域や取り組みについて報告された。 

（３）ジョージア大学（米国）との大学間交流協定締結について 

 協定締結について報告された。 

６．第２４９回教育研究評議会報告(９月１５日開催)  

【審議事項】 

（１）学内諸規則等の制定について（教員会議付議） 

 資料に基づき、ガバナンス総点検を受けて諸規則が改定されることが説明された。その

うち学類長選考規則の改正について、教員会議での審議が求められている。 

 学類長は学類から推薦された学類長候補適任者を参考に学長が選ぶこととなる。複数名

の候補適任者を選出経過説明書とともに提出する。資料に示された改正案に対し、特に異

論なく了承された。 

 今後、候補適任者の選出方法について学類で検討する。 

【報告事項】 

（１）平成２８年度概算要求額の伝達等について 

 資料に基づき、文部科学省が財務省に対して行った概算要求について報告された。機能

強化経費（仮称）については一括計上されており、大学ごとの内訳が現時点では不明であ

る。 

（２）総合教育研究センター専任教員採用人事に係る選考結果について 

 選考結果について報告された。 

７．奨学寄附金等の受入れについて 

 １件の受け入れが報告された。 

 

 

 



◆研究科委員会◆  

[審議事項]  

１．教務委員会 

（１）平成２７年９月修了判定について 

回収資料に基づき、平成２５年１０月に入学した２名が修了することが了承された。 

［報告事項］ 

１．教務委員会 

（１）新任教員の院博士前期課程担当科目及び授業担当者の変更について 

資料１に基づき、特論I・特論IIを各２科目新設すること及び担当者の変更が提案され、

了承された。 

２．学生生活委員会 

（１）入学料徴収猶予者の納入結果について 

 未納者は無く、入学取り消しとなる学生はいないことが報告された。 

（２）９月卒業生の表彰について 

 該当者なしであることが報告された。 

 

 


